

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESENTACIÓN DE LIBRO

ANALIZAN CAUSAS Y EFECTOS DEL VOTO NULO EN LIBRO DEL IEEQ

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó el libro 'Voto nulo en México', en el marco del Noveno Encuentro Nacional de Educación Cívica organizado por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPCT). Transmitido a través de las cuentas de Facebook y Youtube del IEEQ, el evento contó con la participación de Lorenzo Córdova Vianello, Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE) y coautor de la obra, quien afirmó que el voto nulo debilita la democracia representativa, por lo que las autoridades están obligadas a estudiarlo. "El libro es fundamental, ya que aporta desde distintas ópticas, pero con transversal rigor analítico y evidencia empírica, diversos análisis, causas y tendencias sobre la realidad del voto nulo a nivel nacional y a nivel estatal", comentó el Presidente. Gema Morales Martínez, Consejera Electoral del IEEQ y coordinadora del libro, señaló que el 48% de la ciudadanía que anuló su voto en las elecciones de diputaciones locales de 2018, en 17 entidades federativas, lo hizo de forma intencional y 41% por falta de entendimiento de las coaliciones; por ello, dijo, es necesario que instituciones, partidos políticos y sociedad coadyuven para mejorar la comunicación, la capacitación y fortalecer el voto informado. Daniel Dorantes Guerra, Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEQ y coordinador del texto, comentó la importancia de la educación cívica, con el fin de consolidar la democracia como un sistema de vida y disminuir el desencanto ciudadano expresado en la votación nula. Claudia del Carmen Jiménez López, Consejera Electoral del IEPCT y coautora, indicó que el 60% del voto nulo en esa entidad se debió a la falta de entendimiento de las coaliciones locales, aunque careció de determinancia por la alta participación ciudadana. Diana Cristina Cárdenas Ornelas, Consejera Electoral del Instituto Estatal Electoral de Aguascalientes (IEEA) y coautora de la obra, apuntó que el libro sienta las bases para profundizar el estudio del voto nulo, a partir de sus implicaciones jurídicas, políticas y sociales. Tania Celina Vásquez, Consejera Electoral del Organismo Público Local Electoral de Veracruz (OPLEVer) y coautora, consideró que el reto para las instituciones electorales, partidos y ciudadanía tiene que ver con la capacitación, la difusión y la formación permanente. La presentación fue moderada por Sara Lozano Alamilla, Consejera Electoral de la Comisión Estatal Electoral de Nuevo León (CEENL) y participante en el estudio. El libro, que también fue coordinado por Joaquín Suárez Niembro, reúne textos de: Felipe de la Mata Pizaña, Magistrado de la Sala Superior del TEPJF; Héctor Díaz Santana, ex titular de la FEPADE, y 17 organismos públicos locales electorales.

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=5960>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/06/26/analizan-causas-y-efectos-del-voto-nulo-en-libro-del-ieeq/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/analizan-causas-y-efectos-del-voto-nulo-en-libro-del-ieeq/>

<https://www.queretarotv.com/analizan-causas-y-efectos-del-voto-nulo-en-libro-del-ieeq/>

<https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2020/06/26/analizaron-causas-y-efectos-del-voto-nulo-en-libro-del-ieeq/>

<https://www.expressmetropolitano.com.mx/analizan-causas-y-efectos-del-voto-nulo-en-libro-del-ieeq/>

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2020

<https://centralectoral.ine.mx/2020/06/26/intervencion-lorenzo-cordova-la-presentacion-del-libro-voto-nulo-mexico-analisis-desde-lo-local/>

OPLE VERACRUZ PARTICIPA EN LA PRESENTACIÓN VIRTUAL DEL LIBRO “VOTO NULO EN MÉXICO”

A través de medios virtuales, se llevó a cabo la presentación del libro “Voto Nulo en México” en donde participaron el Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, la Consejera Electoral del OPLE Veracruz, Tania Celina Vásquez Muñoz; la Consejera Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) Gema Morales Martínez; la Consejera Electoral del Instituto Estatal Electoral de Aguascalientes (IEE), Diana Cristina Cárdenas Ornelas; la Consejera Electoral del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPC), Claudia del Carmen Jiménez López; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEQ, Daniel Dorantes Guerra; y como moderadora, Sara Lozano Almilla Consejera Electoral de la Comisión Estatal Electoral de Nuevo León (CEE). Al abrir el foro, la consejera Gema Morales Martínez dijo que para lograr este libro se tuvieron que remontar a la elección de 2018, en donde pudieron observar algunas boletas consideradas como voto nulo, incluso refirió la existencia de algunas expresiones creativas que los llevaron a debatir por qué podría ser nulo o no. Por su parte, la consejera Tania Celina Vásquez Muñoz, estimó que este libro es un análisis pionero en el estudio del voto nulo, en donde el sufragio podría considerarse como una manifestación de legitimidad en el sistema democrático. Asimismo, sostuvo que es necesario fomentar la participación ciudadana, la cual debe ser un ejercicio integral que contemple y fomente los principios y valores democráticos, pasando desde luego por una instrucción pedagógica de cómo manifestar su voto. En su intervención, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, señaló que durante estas décadas y sobre todo a partir de 2009 se han promovido anular el voto, ello genera la eliminación del derecho a la construcción de la sociedad. Asimismo, explicó que un voto nulo merma la democracia y provoca una fractura o distorsión en la constitución de una sociedad plural. “Cuando el voto nulo es la manifestación en contra de una representación política es un reclamo de la ciudadanía y se traduce en un desencanto que puede ser en muchos casos justificables, sin embargo, el fin de la democracia es fomentar la participación ciudadana”, finalizó.

<https://www.entornopolitico.com/nota/191899/local/ople-veracruz-participa-en-la-presentacion-virtual-del-libro-rvoto-nulo-en-mexicor/>

<https://palabrasclaras.mx/estatal/ople-veracruz-participa-en-la-presentacion-virtual-del-libro-voto-nulo-en-mexico/>

MESA DE DIÁLOGO

PLANTEAN ESTRATEGIAS PARA MOTIVAR EL VOTO DE LA CIUDADANÍA QUERETANA DESDE EL EXTRANJERO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo la Mesa de diálogo “Voto desde el extranjero”, en la que especialistas en la materia y personas migrantes analizaron diversas estrategias, a fin de impulsar la participación de las y los queretanos que residen en el exterior en la elección de la gubernatura del estado en 2021. Luis Octavio Vado Grajales, Consejero Electoral del IEEQ, señaló que la agenda migrante debe ser escuchada, ya que cerca de 150 mil queretanos y queretanas residen solo en los Estados Unidos, según estimaciones de diversas asociaciones civiles; por ello, apuntó el consejero, el reto institucional es que la ciudadanía en el exterior obtenga su credencial de elector y vote, por primera vez, en la próxima elección de la gubernatura en nuestra entidad. Por su parte, Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del IEEQ, informó que esta autoridad comicial ya

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2020

trabaja con el Instituto Nacional Electoral (INE) y los organismos públicos locales electorales, que recibirán votos desde fuera del país, para tener una votación apegada a los principios que rigen la función electoral y un sistema de voto electrónico confiable. Yuri Beltrán Miranda, Consejero Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), expuso un panorama del voto extranjero frente al proceso electoral 2020-2021, así como la experiencia que ha tenido el IECM con las estrategias de vinculación, difusión y comunicación en la implementación del programa “Voto Chilango” en el extranjero. La Magistrada Claudia Valle Aguila-socho, integrante de la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), compartió algunas sentencias que han fortalecido el ejercicio de derechos políticos de residentes en el extranjero y se pronunció a favor de la implementación de juicios electorales en línea, con el objetivo de facilitar y garantizar el ejercicio de esos derechos a la ciudadanía. Celina Ledesma, queretana residente en los Estados Unidos, relató su experiencia como migrante y destacó la importancia de construir una agenda que tome en cuenta las necesidades de esta población y sus comunidades de origen; además, planteó el reto de ubicar a las y los queretanos en los Estados Unidos, a fin de que puedan ejercer su derecho al voto. La Embajadora Reyna Torres Mendivil, Cónsul General de México en Chicago, explicó la participación técnica de los consulados para motivar la participación de la ciudadanía mexicana en el exterior, las acciones realizadas en materia de credencialización y voto, así como la relevancia de la cultura cívica en ambos países. César Ledesma Ugalde, Secretario Técnico de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del INE, detalló los antecedentes de la participación de la ciudadanía mexicana en el exterior, el trámite de la credencial para votar y el proceso para votar, en particular el voto electrónico; además, recordó que, en la elección presidencial de 2018, votaron vía postal desde el extranjero un total de mil 450 queretanas y queretanos.

<http://www.bitacoramultimediosmx.com/mesa-de-dialogo-voto-desde-el-extranjero-en-ieeq/>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Vinculo-con-comunidad-migrante-es-vital-para-fomentar-voto-extranjero-Beltran-Miranda202026639>

<https://noticias79mx.com/noticias/queretaro/el-ieeq-llevo-a-cabo-mesa-de-dialogo-voto-desde-el-extranjero/>

<http://adninformativo.mx/busca-ieeq-que-hasta-150-mil-queretanos-en-el-extranjero-puedan-votar-en-2021/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ALIANZAS SE DEFINIRÁN CUANDO INICIEN TIEMPOS ELECTORALES: CDE PAN

Ante las propuestas de alianzas que ya se han estado anunciando por las dirigencias nacionales de los partidos políticos, en Querétaro el PAN aún no ha definido ninguna colación para los próximos procesos electorales, reiteró el presidente del Comité Directivo Estatal, Agustín Dorantes. (ADN)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2020

PRI

BUSCAN DESESTABILIZAR AL PRI, ACUSA OSPITAL

El aún dirigente estatal del PRI, Paul Ospital, aseguró que detrás de Juan José Ruiz hay quienes buscan desestabilizar al partido, descartó que hayan sido notificados sobre la resolución para restituirlo y advirtió que Ruiz fue expulsado. (DQ, EUQ)

YO SOY EL PRESIDENTE: PAUL OSPITAL

Ante las 4 resoluciones del TEEQ, a favor de Juan José Ruiz, Paul Ospital aseguró que él PRI, no ha sido notificado, por lo que destacó que sigue siendo el presidente del partido. (N)

PAUL OSPITAL DEBE DEJAR EL CARGO

La situación del PRI local no es un asunto menor ni rápido de resolver, no obstante Paul Ospital, quien hasta ayer tenía el cargo de presidente estatal del tricolor, debe dejarlo por disposición del TEEQ. (N)

PRI DE PUERTAS CERRADAS

Por Tina Hernández

La dirigencia del PRI se atrincheró en la sede estatal, pues la tarde de este viernes las puertas de la casa de la militancia Tricolor lucieron cerradas con cadenas y candados en sus zaguanes, aunque al interior se encontraba el líder estatal, Paul Ospital, con su equipo cercano. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ARRASÓ COVID 34 MIL EMPLEOS FORMALES

La administración estatal buscará recuperar a finales de este año por lo menos el 50% de los empleos perdidos a causa de la contingencia sanitaria por Covid-19, así como retomar el ritmo de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB). (DQ, principal)

N: PRI ¿BICÉFALO?

En tanto que Juan José Ruiz, exhibió ayer vía redes sociales los resolutivos del TEEQ a su favor invalidan todos los acuerdos que haya podido tomar Jorge Meade como presidente provisional del CDE del PRI, Paul Ospital, aseguró que dado que el CEN, del Tricolor no ha recibido las notificaciones él sigue siendo presidente de este Instituto Político en Querétaro. (N, principal)

EUQ: EMPLEADOS DE LA SALUD, 25% DE CASOS DE COVID

Hasta ahora sólo se han detectado 21 casos sospechosos de Covid-19, en las 140 empresas del estado que se han dado de alta en la plataforma para reportar casos, informó Martina Pérez. (EUQ, principal)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2020

PODER EJECUTIVO

CIERRA SEMANA QUERÉTARO CON CONTAGIOS Y MUERTES AL ALZA. 45 NUEVOS CASOS Y 6 FALLECIDOS ESTE VIERNES

La SESEQ informó que al día de hoy se tiene un registro de 2 mil 18 casos de COVID-19, mientras que de las muertes ascienden a 275. Se tiene un registro acumulado de dos mil 18 casos de COVID-19; 44% son mujeres y 56% son hombres. (N, ADN, AM)

VAN 209 CASOS DE COVID-19

Por Dolores Martínez

Actualmente hay 464 personas sospechosas y 26 pérdidas humanas, según estadísticas de la Seseq; autoridades insisten en que se apliquen medidas preventivas como la sana distancia y salir únicamente a lo esencial. Actualmente el municipio de San Juan del Río reporta 209 casos de Covid-19, más de 464 con posibilidad de padecimiento y 26 lamentables pérdidas humanas, esto según las estadísticas que arroja la SESEQ, quienes permanecen con las recomendaciones de sana distancia y salir solo a lo más esencial. (ESSJR)

DETECTAN 21 CASOS SOSPECHOSOS DE COVID-19 EN EMPRESAS QUE OPERAN EN QUERÉTARO

Hasta ahora en 140 empresas se han detectado 21 casos sospechosos de COVID-19, los cuales han tenido un manejo y atención en sus domicilios, aseguró la directora de servicios contra la salud, Martina Pérez. (DQ, N)

4 MÉDICOS HAN MUERTO EN QUERÉTARO POR COVID-19

Cuatro trabajadores de la salud han perdido la vida en Querétaro a causa del virus COVID-19, dio a conocer la directora de Servicios de Salud de la SESEQ, Martina Pérez Rendón, quien subrayó que, de ellos, uno era del sector público, mientras que los tres restantes del privado. (INQRO)

ENTRA QUERÉTARO EN SEMÁFORO NARANJA... EN PLENO AUMENTO DE CASOS EN EL PAÍS

La Secretaría de Salud (Ssa) presentó la actualización del Semáforo Epidemiológico que se implementará a partir de este lunes 29 de junio al 5 de julio, la cual coloca a Querétaro en color naranja con 2.5 puntos. (ADN)

4 FACTORES QUE INFLUYEN EN QUE ENFERMES DE CORONAVIRUS EN QUERÉTARO

Autoridades sanitarias informaron a los ciudadanos de Querétaro a través de un comunicado. Existen cuatro factores a considerar cuando una persona enferma de coronavirus. 1 Distancia una gota de saliva puede recorrer hasta 15 m con viento a favor, 2 cantidad de carga viral que recibes; si alguien estornuda, tose, canta grita web sala con fuerza, puede depositar una carga viral suficiente para ponerte en riesgo aún con cubrebocas, 3 tiempo de exposición; trata de no estar sentado en lugares cerrados por más de 10 minutos y 4 número de personas que pueden contagiarte sin que tú lo sepas, recuerda que hay positivos asintomáticos y puedes recibir descargas virales de más de una persona haciéndose más intenso tú contagio. (AM)

ESQUELA

El Consejo de Administración, socios y colaboradores de Transportes Queretanos Flecha Azul, S.A de C.V., lamenta el sensible fallecimiento de Rosa María Franco Cárdenas. Madre de Alejandro López Franco, H. Director General del Instituto Queretano del Transporte, nos unimos al dolor y deseamos una pronta resignación y paz a familia y amigos. Descanse en paz. (DQ)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2020

CONTINGENCIA NOS PONE MEDIO LOCOS

Por Verónica Ruiz

Tras la prolongada contingencia sanitaria, docentes y padres de familia de educación básica tendrán acceso a ayuda psicológica a distancia por parte de especialistas. Se trata de una cooperación entre el Municipio de Querétaro y la USEBEQ para una Guía de Primeros Auxilios Psicológicos en primarias y secundarias. (DQ)

QUERÉTARO CON PASO FIRME HACIA LA RECUPERACIÓN DE EMPLEOS

Marco Del Prete, titular de la SEDESU, afirmó que de cara a la contingencia por Covid-19, el objetivo principal de la Administración estatales recuperar a finales de este año por lo menos el 50% de los amplios perdidos y retomar el ritmo de crecimiento del producto interno bruto. (N)

ARRASÓ CONTINGENCIA MIL EMPLEOS FORMALES

La administración estatal buscará recuperar a finales de este año por lo menos el 50 por ciento de los empleos perdidos a causa de la contingencia sanitaria por Covid19, así como retomar el ritmo de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB). Hasta mayo, el estado reportaba una pérdida de 34 mil 107 empleos formales, de acuerdo a datos del IMSS. (DQ, ESSJR)

ESTADO EL OCTAVO CON MAYOR BAJA PORCENTUAL DE EMPLEOS

Por Francisco Flores

Durante los primeros tres meses de la pandemia por el Covid-19, Querétaro se colocó como la octava entidad federativa más afectada por la pérdida de empleos, revela un estudio de la Aregional. A nivel estatal, el reporte dice que el último día de febrero pasado había 615 mil 585 trabajadores registrados ante el IMSS y para el 31 de mayo la cifra descendió a 581 mil 478. (EUQ)

QUERÉTARO CON PASO FIRME HACIA LA RECUPERACIÓN DE EMPLEOS: SEDESU

El titular de la SEDESU, Marco Antonio Del Prete Tercero, afirmó que, de cara a la contingencia por COVID-19, el objetivo principal de la administración estatal es recuperar a finales de este año por lo menos el 50 por ciento de los empleos perdidos y retomar el ritmo de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB). (AM)

ANUNCIAN VENDIMIA VIRTUAL

En apoyo a las empresas la SECTUR dirigirá la presentación en vivo por Facebook el 18 de julio con recorrido virtual. Como consecuencia de la pandemia Covid-19, todos los eventos en viñedos Donato ya prepara su primera vendimia virtual, así lo dió a conocer Raúl Urbina, gerente de relaciones públicas. (DQ, ESSJR)

PODER LEGISLATIVO

PROPONE MORENA LLAMAR A COMPARECER AL SECRETARIO DEL TRABAJO POR DESEMPLEO

Con la intención de conocer las afectaciones para los trabajadores por el COVID-19, además de verificar si las empresas respetan los protocolos de seguridad sanitaria, el diputado local por MORENA, Néstor Domínguez Luna, presentó una iniciativa de acuerdo para que comparezca ante el Congreso del Estado, el secretario del Trabajo, Mario Ramírez. (DQ, EUQ, CI)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2020

PIDE PRI NO OLVIDAR LAS REFORMAS QUE RECONOCEN Y PROTEGEN AL SECTOR SALUD

A dos meses de haberse anunciado y celebrado las reformas aprobadas por las y los legisladores del Congreso local para proteger de actos de agresión y discriminación al personal de salud, como una forma de reconocimiento a su labor, pero traducida en hechos, las reformas siguen paralizadas por el ejecutivo estatal, siguen sin efectos y aplicabilidad en el estado, por lo que la coordinación del grupo parlamentario del PRI, Abigail Arredondo exhortó a no olvidarlas. (ADN)

CONDENA EL GPPAN ATENTADO, SE DEBE CORREGIR EL RUMBO: MK

El senador Mauricio Kuri condenó, a nombre del grupo parlamentario del PAN, el ataque en contra del secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, es un llamado al Gobierno Federal a construir una estrategia que combata la creciente inseguridad que se vive en todo el país. (DQ, N)

AUMENTÓ 4.12% EL TRÁNSITO VEHICULAR

Tras la reactivación de actividades no esenciales, aumentó un 4.12% el tránsito vehicular en la capital, informó Gerardo Ríos Quezada, director de Gestión para la Movilidad de la Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro. (ABC)

ATIENDEN A 125 PERSONAS EN EL CENTRO DE SERVICIO TEMPORAL PARA PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE

La Directora del Instituto para la Prevención de Conductas de Riesgo del Municipio de Querétaro, Adriana Bouchot Beltrán, informó que hasta el momento se ha brindado atención a 125 personas en el Centro de Servicio Temporal para Personas en Situación de Calle que instaló el Municipio de Querétaro en coordinación con organizaciones de la sociedad civil en el parque de los Alcanfores. (DQ, ADN)

SIGUEN APOYOS

El centro de servicios para personas en situación de calle sigue funcionando con 59 personas, el campamento está dividido en dos grupos los que haya salieron negativos en la prueba de Covid-19, y a los que recientemente se les aplicó y Todavía no llegan los resultados, informó Adriana Bouchot, titular del Instituto para prevenir conductas de riesgo, quién agregó que algunos usuarios Se salieron con la reactivación económica del 17 de junio. (N)

EL MARQUÉS HA ENTREGADO 52 MIL APOYOS

Todas las colonias y comunidades del municipio han sido recorridas y cubiertas y así seguirá el resto del año, anuncia el secretario del Ayuntamiento, Rodrigo Mesa Jiménez. La administración municipal de El Marqués ha entregado durante la contingencia por Covid 52 mil apoyos alimentarios para igual número de familias. Este apoyo continuará para lo que resta del año, además que apoyan a 150 trabajadores del sector salud con transporte a los nosocomios, aseveró el secretario del Ayuntamiento, Rodrigo Mesa. (DQ)

MÁS DE 3 MIL DESAYUNOS ENTREGA MEMO VEGA EN SAN JUAN DEL RÍO

El alcalde de San Juan del Río, Memo Vega, encabezó la apertura del 8º 'Desayunador Comunitario', que se ubica en las instalaciones de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas de San Juan del Río, frente al Hospital General. (RQ)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2020

INICIA MODERNIZACIÓN DE LA CALLE HIDALGO

El presidente de Pedro Escobedo Amarildo Bárcenas Reséndiz encabezó el arranque de la segunda etapa de la obra de urbanización sobre la calle Miguel Hidalgo, la cual estará beneficiando a alrededor de mil habitantes y se aplicarán 4.2 millones de pesos, gracias a la gestión constante que realizan con el gobierno del estado de Querétaro. (ESSJR)

ARTISTAS QUERETANOS PINTARÁN 12 MURALES NUEVOS, EN SEGUNDA ETAPA DE MURALES CON TRADICIÓN

Mil 900 metros cuadrados de muros serán intervenidos en la segunda etapa del programa Murales con Tradición, donde el Instituto Municipal de la Juventud de Corregidora (IMJC) y Nueve Arte Urbano colaboran para involucrar a artistas urbanos y a la población en la rehabilitación de espacios, a través de expresiones artísticas donde se plasmen las tradiciones del municipio, dio a conocer el director del IMJC, Ricardo de la Vega. (DQ, N, AM)

MUERE EX ALCALDE PRIÍSTA DE HUIMILPAN

Esta tarde, se conoció del sensible fallecimiento del ex alcalde de este municipio Miguel Miranda Ibarra. De 1985 a 1988, el hoy acaecido Miguel Miranda fue el tiempo cuando gobernó Huimilpan. Llegó impulsado por la fuerza política del PRI. (VI)

INFORMACIÓN GENERAL

PRESENTARÁN PROPUESTAS PARA COMBATE AL COVID-19

Por Zulema López

Será la próxima semana que se presentará a las instancias internacionales las propuestas de México contra el coronavirus en las que participa la UAQ, adelantó la rectora Teresa García, quien indicó que además de ese trabajo al que convocó a diferentes organismos el gobierno federal, la institución mantiene sus esfuerzos en el desarrollo de pruebas de detección, para las que cuenta con más voluntarios de los que se requiere. (EUQ)

PRUEBAS DE LA UAQ SE OFRECERÍAN COMO SERVICIO UNIVERSITARIO CON COSTO

Por Jahaira Lara

La UAQ analiza a partir de agosto ofrecer las pruebas de tamizaje molecular diseñadas por investigadores de la institución para la detección del virus Sara CoV-2, como un servicio universitario con costo de recuperación, así lo dio a conocer la rectora de la UAQ, Teresa García. (N)

SOBREVIVE GARCÍA HARFUCH A ATENTADO; HAY 21 DETENIDOS

Un atentado contra el jefe de la policía de la Ciudad de México que este año ha liderado 18 detenciones de criminales, ocurrió ayer mientras viajaba en su camioneta por Paseo de la Reforma, a la altura de las calles de Monte Blanco y Explanada. El secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, fue atacado por un grupo de 28 personas con armas de grueso calibre. Él mismo confirmó que el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) estaba detrás del ataque. (DQ, N, ESSJR)

ATENTADO CONTRA HARFUCH, SON SICARIOS DEL CJNG

El secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, informó a través de su cuenta de redes sociales, que se encuentra bien luego de salir de su intervención médica, tras las lesiones recibidas en el atentado en su contra. (N)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2020

REDUCIRÁN AGREMIADOS DE LA CTM

El secretario de la CTM en la región, L. Santos Nemesio Alonso, dio a conocer que por lo menos al 50% se calcula la reducción de la plantilla de agremiados en esta organización sindical a causa de las diferentes bajas de trabajadores que se han estado presentando en varias empresas. (ESSJR)

FISCALÍA OBTIENE SENTENCIA CONDENATORIA PARA IMPUTADOS POR FEMINICIDIO DE NANCY “N” EN TEQUISQUIAPAN

La FGE informó que se obtuvo sentencia para dos acusados del delito de feminicidio, ocurrido en el municipio de Tequisquiapan, en junio de 2019. El Juez impuso 38 años de prisión, para el ex-militar de origen chileno; así como 27 años de prisión para quien fuera contratado para la comisión del delito. (DQ, ESSJR, N, ADN)

CATEAN VIVIENDAS EN LA COLONIA JURICA

En medio de un fuerte operativo elementos de la Fiscalía del Estado realizaron cateos la tarde de este viernes en al menos cuatro viviendas de la colonia Jurica. Fue minutos después de las 13:00 horas cuando elementos de la PID, arribaron hasta los inmuebles ubicados en la calle Ciruelos. (ADN)

SIN TRABAJO 85% DE LAS CONSTRUCTORAS

Por Alma González

Un 85% de las empresas constructoras locales siguen sin trabajar en la obra pública al iniciar la nueva normalidad, y se espera que en julio y agosto aumenten las actividades, dijo el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde. (EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

No será la primera vez que el crimen organizado atenta contra las estructuras del gobierno y no será la primera vez que tendremos que estar en alerta máxima en las entidades del país y es que los tentáculos del crimen son amplios. Tan grandes que tenían la agenda y recorridos del secretario de seguridad de la capital del país como para atentar en su contra. No se tiene que ser experto para saber que sigue una escalada de violencia en diferentes regiones del país y la exigencia para la autoridad debe de ser la seguridad para todos los mandos de nuestros gobiernos y es que no puede existir ningún funcionario público sin protección. En Colombia, los grupos delincuenciales comenzaron a atentar contra los hombres del poder para crear la sensación de debilidad del estado y les funcionó. Estamos ante un gran reto porque en México, se adereza con el fanatismo político que puede golpear también la estabilidad y paz del país. Estamos ante la más grande crisis de salud, seguridad y de política en los últimos años y resulta que no se ve estrategia para calmar este asunto. Las cosas no pueden seguir así, sin que exista un gran pacto político y social que calme las cosas. DE REBOTE Paul Ospital será delegado nacional en funciones de presidente del PRI, así evitarán problemas o crearán más de los que tiene este partido. (DQ)

BAJO RESERVA

Mauricio Ruíz muestra músculo en la carrera por el 2021. Mauricio Ruíz Olaes, el diputado local de Morena, nos dicen mostró músculo político ante titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, a quien se la ve como una de las posibles cartas que tiene este partido político para gubernatura. Don Santiago Nieto dialoga de manera virtual con la mayoría de los dirigentes empresariales de Querétaro. Este foro, nos comentan, estuvo organizado y operado por Ruíz Olaes, quien ya manifestó abiertamente que quiere ser candidato a la presidencia

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2020

municipal capitalina, que actualmente gobierna el PAN. Gobernadores panistas se solidarizan con moneristas Claudia Sheinbaum. Nos comentan que los gobernadores panistas, entre ellos el queretano Francisco Domínguez Servién, hicieron ayer a un lado sus diferencias políticas e ideológicas, al solidarizarse con la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, luego de que el secretario de Seguridad Ciudadana de dicha demarcación. Omar García Harfuch, sufriera ayer viernes por la mañana un atentado del cual se recupera. Los mandatarios de blanquiazul integrados en la GOAN dijeron en redes sociales: “Condenamos enérgicamente el atentado y también manifestamos toda nuestra solidaridad a Claudia Sheinbaum y respaldo para que se castigue a los responsables”. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Primer acto Juan José Ruiz es presidente del PRI. Segundo acto Jorge Meade es presidente del PRI. Tercer acto Paul Ospital es presidente del PRI. Acto cuarto Juan José Ruíz es presidente del PRI. ¿Cómo se llama la obra? Los Olvidados. (N)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL